



DINERO

Adictos a los premios // Baja la inflación en México y Estados Unidos // ¿Hasta cuánto podría caer el peso?

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

HAY PERSONAS ADICTAS –ellas y ellos– que necesitan reconocimiento público para sentirse bien. Son cazadores de diplomas, medallas, trofeos, insignias, premios. Según algunos psicólogos, se trata de seres con muy baja autoestima. Lo curioso es que padecen la misma condición los que entregan los reconocimientos. Suponen que relacionándose con alguna persona que consideran superior a ellos capturarán algo de su dudoso esplendor.

DE MUY BUEN humor, el jefe del Poder Ejecutivo agarró (en la mañanera) de bajada –como dice la chaviza– a la jefa del Poder Judicial. La abogada Norma Piña recibió el Premio Derechos Humanos 2023 de la Asociación Internacional de Mujeres Juezas. Andrés Manuel dijo que se consiguen en la Plaza Santo Domingo o en la revista *Time*. Apareció en la pizarra la portada de Peña Nieto con el título “Saving México”, pero Andrés Manuel dijo: ‘quiten eso’. Con frecuencia menciona en su círculo íntimo que otro presidente no lo hubiera dejado llegar a Palacio Nacional. Vicente Fox hasta quería meterlo a la cárcel. Ya encarcerado, les dio un repaso al rector de la UNAM, Enrique Graue, y al escritor Enrique Krauze. Fueron *ojomeneados* en España con sendas medallas honoríficas. Esa fue la parte chusca de la mañanera. Ya en plan serio, insistió en que enviará tres reformas constitucionales al Congreso, una de ellas es la del Poder Judicial. Pero eso será después de que Morena obtenga la mayoría calificada en el Congreso en las elecciones del próximo año. Tómese nota de lo que mencionó sobre la sucesión: primero hay que concentrarse en las elecciones de Coahuila y el estado de México.

Pian pianito

POSIBLEMENTE HAY CONSUMIDORES que no estarán de acuerdo porque sienten el rigor de la carestía, pero la estadística oficial dice que la inflación en México mantuvo tendencia a la baja en abril; disminuyó por tercer mes consecutivo y se ubicó en 6.25 por ciento. Los productos que lideraron el descenso de los precios, según el Inegi, fueron la electricidad, el gas doméstico LP, el transporte aéreo, el jitomate y el chile serrano. La baja en la electricidad se debió a la entrada en vigor de los subsidios que se otorgan en zonas del país por

las altas temperaturas. En Estados Unidos, el índice de precios al consumidor se colocó en 4.9 por ciento, la primera lectura por debajo de 5 por ciento en dos años, según mostró el miércoles un informe de la Oficina de Estadísticas Laborales. La meta de México es que disminuya a 3 por ciento y la de Estados Unidos a 2 por ciento.

El peso

AVANZÓ EL DÍA de las Madres a un nuevo récord en casi seis años, tras el informe de la inflación en Estados Unidos, el cual avivó las expectativas de que la Reserva Federal podría pausar su ciclo de ajuste monetario. El peso cotizó en 17.55 por dólar con una apreciación de 1.10 por ciento. Faltan 13 meses para que termine el sexenio. ¿Hasta qué nivel podría ser tolerable que cayera el peso sin que se considerara como una señal ominosa de crisis de fin de sexenio? Probablemente hasta 21.50 por dólar. En otras palabras, tiene un margen de 4 pesos para seguir siendo considerado un peso fuerte.

Ombudsman social

ASUNTO: ¡ESOS PANISTAS!

EN QUERÉTARO, A menos de un año de que el panista Kuri asumió el poder, privatizó el agua; en el municipio de Cadereyta de Montes, las tarifas de agua son demasiado altas y tenemos el gran problema de falta constante de la misma. El presidente municipal, también panista, Miguel Martínez, festejará a las maestras y maestros jubilados (11 de mayo) en el hotel de su propiedad, Viñas del Cielo, el cual cuenta con pozo propio de agua, sin importar que el municipio tenga mucha carencia.

Blanca Hortencia Barrera/Querétaro

Twitterati

¿NOS QUIEREN VENIR a dar lecciones de “estado de derecho” quienes ganan más de 300 mil pesos al mes incumpliendo el propio mandato constitucional de ganar menos que el Presidente? ¿Nos quieren venir a dar clases de democracia quienes jamás han pedido el voto en las calles y sólo cabildean en las altas esferas para ser ministros? En México gobierna el pueblo, no los jueces.

@CaraveoBertha

Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com



MADRES QUE NO FESTEJAN



▲ La 12 Marcha de la Dignidad Nacional Madres Buscando a sus Hijas e Hijos salió ayer del Monumento a la Madre al Ángel de la

Independencia para exigir la resolución de los casos de desaparición. Foto Roberto García Ortiz